

Le Télégramme – 18 mai 2020

Une rentrée si particulière au collège La Tourelle



Demi-classes, distribution de masques, plateaux-repas préparés, marquage au sol, cours explicatif sur le coronavirus... Rentrée scolaire inédite au collège La Tourelle, ce lundi, à Quimper.

Reprise quelque peu particulière en raison de la pandémie de Covid-19, ce lundi matin, au collège La Tourelle. La principale de l'établissement affiche toutefois un sourire confiant. « Il y a une bonne ambiance, ce matin, même si c'est très particulier. Mais tout est prêt pour accueillir au mieux les élèves, que ce soit au niveau sanitaire et humain », affirme Valérie Le Borgne.

Rentrée progressive avec 85 élèves

Les trois entrées de l'établissement ont été ouvertes pour éviter que les classes ne se croisent. Dans la cour, un marquage au sol a été réalisé pour faire respecter la distanciation sociale. De nombreux surveillants veillent au grain. Et ce dès l'arrivée des élèves qui doivent impérativement passer par la case « lavage de mains » aux toilettes, où certains W.-C. ont été condamnés.

« Il faut surveiller tout en restant bienveillant. L'idée n'est pas de sanctionner ou crier sur les élèves. La période est déjà assez tendue, il faut apaiser les tensions », souffle la principale. La première vague est arrivée à 10 h. « Cela représente 85 élèves de 6e et 5e, répartis en sept classes », détaille Valérie Le Borgne. L'accueil s'effectue par demi-classe de 15 élèves au maximum. « L'autre partie arrivera lundi prochain. Ce sera une semaine sur deux », ajoute celle qui dit être « heureuse de retrouver nos petits loulous avec leurs jolis masques ».

Une matinée d'information sur le Covid-19

En classe, chaque élève à une place attitrée. Au programme de la première matinée, un « cours » de deux heures. « L'objectif est de prendre le temps de les rassurer. On évoque les nouveautés et les mesures prises au sein du collège. Mais on donne aussi des informations et des explications sur le Covid-19 », explique Muriel Lavigne-Gilson, professeure de SVT.

« Ils sont hypercalmes et très respectueux. On voit bien qu'ils n'ont plus l'habitude d'être à l'école car ils ne parlent plus beaucoup. Ils sont plus timides qu'avant », souligne-t-elle. L'enseignante ajoute être « plus inquiète pour les élèves qui sont restés chez eux que pour ceux qui sont revenus ce matin ». Durant la matinée, des masques - et des sachets plastiques pour les ramasser - ont également été distribués aux collégiens. Les cours

« traditionnels » ont repris dès l'après-midi.

« C'est un galop d'essai »

Il est 12 h. Une musique résonne dans la cour. Au compte-gouttes, les classes se rangent en file indienne. Direction la cantine. Le seul endroit de l'établissement où les collégiens sont autorisés à enlever leur masque. Une fois assis à table, interdiction de se lever. « Le premier arrivé sera le premier à sortir », note Valérie Le Borgne. Ce midi, au menu, des plateaux composés de carottes râpées, paupiettes de veau, frites et barre glacée. « Un repas de fête pour leur retour à l'école dans ce contexte particulier », indique le cuisinier. Au cours d'un échange avec la principale, ce dernier s'interroge sur le retour de la totalité des classes au sein de sa cantine. « Aujourd'hui, c'est un galop d'essai. On va regarder ce qui va et ce qui ne va pas. Et on va améliorer et s'adapter », conclut la principale du collège La Tourelle.